
 ملخص البحث
. السجع في كتاب مولد الديبعي وكتاب مولد شرف الأنام )دراسة 2222، محمد شريف

المشرف الأول الأستاذ الدكتور الحاج أحمد فهمي عارف  تحليليّة بلاغيّة(.
والمشرف الثاني الأستاذ الدكتور أحمد مرادي الداجستير. قسم تعليم الماجستير، 

 اللغة العربية في الدراسات العليا بجامعة أنتساري الإسلامية الحكومية بنجرماسين.
 السجع، مولد الديبعي، مولد شرف الأنام، درجات السجعالرئيسية:  الكلمات

لمولد يمكننا أن نجد الكلمات التي السجع فسنجده إما في النثر أو في الشعر. في كتب ا
تتضمن السجع إما في الشعر أو في الروي. استنادا على ذلك، أخذ الباحث كتابين من  
كتب المولد كموضوع البحث، وهما كتاب المولد الديبعي وكتاب المولد شرف الانام. فسبب 

دين أكثر الباحث إختيار ىذين الكتابين المولدين كموضوع البحث لأن في ىذين المول
الكلمات التي تماثل في أواخر الجمل إما تماثل في حرف الأخير أو في الوزن. لذلك، تحرك 

 الباحث للبحوث عن السجع في ىذين الكتابين المولدين.
مولد الديبعي ومولد شرف يهدف ىذا البحث ىو الوصف أنواع السجع الموجودة في 

 الديبعي ومولد شرف الأنام. مولدلتعيين درجات السجع الموجودة في الأنام وا
. (Library Research)أما نوع البحث المستخدم في ىذا الرسالة ىو البحث المكتبي 

ومدخل البحث الذي يستخدمو ىو المدخل النوعي، وىذا البحث يستخدم بالطريقة الرسمية 
(Formal Method.) 

مولد الديبعي ىو مائة ونتائج ىذا البحث أن العدد السجع الذي يوجد في كتاب 
وتسعة، وفي كتاب مولد شرف الأنام ىو مائة وأربعة الجمل التي يتضمن السجع. وأن أنواع 
السجع الموجودة في كتاب مولد الديبعي ومولد شرف الأنام ىو السجع المطرف والسجع 
المتوزي والسجع المرصع. ولكن السجع المرصع يوجد أقل. وأن درجات السجع في كتاب 

د الديبعي ومولد شرف الأنام ىي العليا والوسطى ودرجة الثالثة. ولكن درحة الثالثة مول
 يوجد أقل.
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Saja’ dapat kita temui pada prosa atau syair. Dalam kitab-kitab maulid, dapat 

kita temui kalimat-kalimat yang mengandung saja’ baik pada syair atau rawi. 

Oleh karena itu, peneliti memilih dua kitab maulid sebagai obyek penelitian, yaitu 

kitab maulid diba’ dan kitab maulid syarful anam. Peneliti memilih kedua kitab 

maulid tersebut sebagai obyek penelitian karena kedua maulid tersebut banyak 

mengandung kalimat-kalimat yang sama pada akhirnya baik sama pada huruf 

akhir atau pada wazannya. Oleh karena itu, peneliti tergerak untuk meneliti saja’ 

pada dua kitab maulid ini. 

Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan macam-macam saja’ yang 

terdapat dalam kitab maulid diba’ dan kitab maulid syarful anam serta 

menentukan derajat saja’ yang ada di dalamnya. 

Adapun jenis penelitian yang digunakan peneliti adalah penelitian pustaka 

(Library Research). Dan pendekatan yang digunakan adalah pendekatan kualitatif, 

dengan metode formal (Formal Method). 

Hasil dari penelitian ini menemukan bahwa jumlah saja’ yang ada di kitab 

maulid diba’ berjumlah seratus sembilan, dan dalam kitab maulid syarful anam 

berjumlah seratus empat kalimat yang mengandung saja’. Dan jenis saja’ yang 

terdapat dalam kitab maulid diba’ dan maulid syarful anam ialah saja’ mutharof, 

saja’ mutawazi, dan saja’ murasha’. Akan tetapi terdapat lebih sedikit dari saja’ 

murasha. Dan derajat saja’ yang terdapat dalam kitab maulid diba’ dan maulid 

syarful anam ialah tinggi, sedang dan derajat ketiga. Akan tetapi derajat ketiga 

lebih sedikit ditemukan. 
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we can find saja’ in prose or poetry. In the maulid books, we can find 

sentences that contain saja’ in either poetry or narrations. Therefore, the 

researcher chose two maulid books as objects of research, namely the maulid 

diba’ book and the maulid syarful anam book. The researcher chose two maulid 

books as the object of research because the two maulids contain many of the same 

sentences in the end, either in the final letter or in the pattern. Therefore, the 

researcher was moved to examine the saja’ in these two maulid books. 

The purpose of this study is to describe the kinds of saja’ contained in the 

maulid diba’ dan maulid syarful anam books and determine the degree of what is 

in them. 

The type of research used by researchers is library research. And the approach 

used is a qualitative approach, with a formal method. 

The results of this study found that the number of saja’ in the maulid diba’ 

book is one hundred and nine, and in the maulid syarful anam book there are one 

hundred and four sentences containing saja’. And the types of saja’ contained in 

the maulid diba’ and maulid syarful anam books are saja’ mutharof, saja’ 

mutawazi and saja’ murasha’. However, there is less of a saja’ murasha’. And the 

degree of saja’ contained in the maulid diba’ and maulid syarful anam books is 

high, medium and low. However, lower grades are found less frequently. 

 


